CLUB ROTARIO MEDELLÍN NUTIBARA

SEGUNDA EDICIÓN





SEPTIEMBRE DE 2020

N. 2

BOLETÍN





EN ESTAS PÁGINAS

- 02 AFRICA: LIBRE DE POLIOVIRUS
- 03 INVITACIÓN A SER LÍDERES
- **04** HISTORIA CRMN
- 05 CORPORACIÓN BECAS CENTENARIO.
- **06** HABLEMOS DE SUBVENCIONES
- **07** FUNDACIÓN ROTARIA
- **08** CONFERENCIA VIRTUAL
- 09 VARIOS

PÁGINA 02



LA REGIÓN DE ÁFRICA ES DECLARADA LIBRE DEL POLIOVIRUS SALVAJE

Por Ryan Hyland

El 25 de agosto, la Organización Mundial de la Salud (OMS) anunció oficialmente que la transmisión del poliovirus salvaje ha cesado en todos los 47 países de su Región de África. Este es un paso histórico y esencial hacia la erradicación mundial de la polio, la cual es la principal prioridad de Rotary.

Tras décadas de batallas arduamente ganadas en la región, Rotary y sus aliados en la Iniciativa Mundial para la Erradicación de la Polio (GPEI, por sus siglas en inglés), la OMS, los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades de Estados Unidos, el UNICEF, la Fundación Bill y Melinda Gates y la Alianza Mundial para Vacunas e Inmunización (GAVI, por sus siglas en inglés), proclaman este hito histórico como un logro en el campo de la salud pública y como prueba de que, con decidido compromiso, coordinación y perseverancia, se puede poner fin a la polio del mundo.

La certificación de la Región de África como libre del poliovirus salvaje se anuncia luego de que la Comisión Independiente de Certificación Regional de África (ARCC, por sus siglas en inglés), realizara verificaciones exhaustivas sobre el terreno que confirmaron la ausencia de nuevos casos y analizara la documentación de las labores de vigilancia epidemiológica, inmunización y capacidad de laboratorio remitidas por Camerún, la República Centroafricana, Nigeria y Sudán del Sur. La Comisión ya había aceptado la documentación de los otros 43 países de la región.

Los últimos casos causados por el poliovirus salvaje en la Región de África se registraron en agosto de 2016 en Borno (Nigeria), luego de dos años sin haberse registrado ningún caso de polio. Los conflictos y dificultades para llegar a las poblaciones en tránsito, había obstaculizado los esfuerzos por inmunizar a los niños de ese lugar.

Ahora que la Región de África está libre del poliovirus salvaje, cinco de las seis regiones de la OMS que representan más del 90 % de la población del mundo, están libres de esta enfermedad. Sin embargo, el virus continúa circulando en Afganistán y Pakistán, países pertenecientes a la Región del Mediterráneo Oriental de la OMS.

La certificación de la Región de África como libre del poliovirus salvaje se celebró durante un evento transmitido en vivo. Entre los oradores se encontraron el presidente de Nigeria Muhammadu Buhari, Bill Gates, el presidente de Rotary International Holger Knaack, el presidente del Comité Nacional PolioPlus de Nigeria Dr. Tunji Funsho, y representantes de otros aliados en la GPEI. A la celebración la siguió una conferencia de prensa.

En el evento, Knaack habló sobre la necesidad de que las personas oigan buenas noticias durante la actual pandemia de COVID-19. "Los retos futuros son enormes", señaló Knaack. "Por eso debemos reconocer este gran logro y elogiar a todas las personas que desempeñaron un papel importante en el logro de este hito histórico ya que se necesitó un esfuerzo tremendo durante muchos años".

Tomado de: https://www.endpolio.org/es/la-region-de-africa-es-declarada-libre-del-poliovirus-salvaje





La erradicación de la Polio ha evitado mas de 11 millones de discapacidades y muertes infantiles.

pongamos fin a la polio

Un dia. Un objetivo: Erradicar la Polio

Con tu ayuda, podremos poner FIM a la Polio de una vez por siempre.

24 de octubre Dia Mundial de Lucha contra la Polio

Ayúdanos a generar ideas que nos permitan mostrar al mundo el trabajo que hemos desarrollado. TE ESCUCHAMOS y contamos contigo para hacer de este día GRANDE.

Envíanos tus ideas a eduardod@une.net.co

Cuenta regresiva para hacer historia

INVITACIÓN A SER LÍDERES

por: Andrés Gómez Ocampo Gobernador 2020-2021

El cambio es la única constante en estos momentos de nuestras vidas, por eso los líderes del cambio son esenciales en este camino, porque guían a las personas durante la transición, desde un punto inicial en el que se encuentran hasta el lugar donde necesitan estar. Esto implica hacer que las personas piensen o actúen de manera diferente, pero nunca que pierdan su esencia, ya que es la que exalta nuestro Ser, dentro y fuera del entorno Rotario.

Hoy tenemos, como líderes en el Distrito 4271, más de 1.040 Rotarios, y quiero exaltar la labor de 60 de estos seres humanos, de 60 líderes, que decidieron asumir las riendas de su club el pasado 1 de julio de 2020, marcando el compromiso y dedicación hacia sus compañeros, amigos y comunidades servidas; sé que es un reto hacer una buena labor, todo depende de la actitud y aptitud que demuestren en estos 365 días del año Rotario; donde la innovación y la flexibilización son los ejes sobre los cuales debemos dirigir nuestros esfuerzos para implementar y promover beneficios reales y sólidos en este proceso de cambio; cambio que se debe hacer tanto al interior de nuestros clubes como en la manera de servir.

Hay diferentes maneras de hacerlo, pero creo que el futuro de este andar está en la visión que tienen nuestros 60 presidentes y sus equipos, de cómo se ven y cómo quieren ser; un club pionero e innovador, un club retroalimentado y exitoso, o un conjunto de estas directrices que nos permitan asumir un rol rotario adecuado y evolutivo a un sin fin de oportunidades.

Como líderes debemos inspirar para conectar a las personas y así poder abrir oportunidades a un verdadero desarrollo de trabajo en equipo, sin límites, donde la verdadera esencia está en cada uno de nosotros; de allí debe salir ese dinamismo y esa berraquera que necesitamos para seguir siendo la mejor organización de servicio humanitario del mundo. Recuerda: "ROTARY ABRE OPORTUNIDADES" pero tú eres el artista que las transforma y las convierte en realidad.



HISTORIA CLUB ROTARIO MEDELLÍN NUTIBARA

("Llegar juntos es el principio. Mantenerse juntos, es el progreso. Trabajar juntos es el éxito", Henry Ford.

Marzo de 1977: El Club Rotario de Medellín decide promover la creación de un nuevo Club en la ciudad, de gente joven, como una de las formas de conmemorar en 1978 sus 50 años de existencia. Era Presidente del Club el c. Enrique Uribe Escobar y el gran promotor y apoyador fue el c. Jorge "El Negro" Correa Tobón.

28 de marzo de 1977: Primera reunión, en el Club Unión, de quienes aspiraban a ser socios fundadores del nuevo Club, el que se pensó inicialmente denominar Medellín – Villa de la Candelaria, nombre que fue rechazado por Rotary debido a su extensión que dificulta su manejo en las limitadísimas memorias de los computadores de la época. Posteriormente se designó como Presidente del Club en formación al c. Ramunas Gaurisas, quien no aceptó, por lo cual asumió el cargo el c. Fernán Piedrahita Uribe.

15 de junio de 1978: Se firma en Rotary International la Carta Constitutiva del Club Rotario Medellín – Nutibara.

18 de octubre de 1978: El Gobernador William McMaster del entonces Distrito 428 hace entrega formal al Club de su Carta Constitutiva.

PÁGINA 05



Magníficas cifras de la Corporación Becas Centenario 1er semestre de 2020

El director, nuestro compañero Jorge Cadavid Marín, presentó un excelente informe, que merece nuestro gran reconocimiento.

Destacamos algo de lo más significativo:

Matriculados con pago de matrícula de la Fundación: 102 (incremento del 12.1%)

Graduados al cierre de 2019: 6

Matriculados en programas sin costo (gestión de la Corporación con Pascual Bravo, Colegio Mayor, Microempresas de Colombia y Hacienda La Sandalia): 56 (incremento del 55%). Se destaca convenio con Interactuar y cofinanciación del Club Rotario de Medellín.

Deserción: 7 estudiantes (6.8%), que es más baja que la que se presenta en la mayoría de las universidades.

El resultado académico fue igualmente muy bueno: 75 estudiantes por encima de 4.0/5.0, 18 por debajo de eso pero cumpliendo el compromiso, y solo 2 por debajo del compromiso pero sin perder materias.

Destacados: Felipe Bedoya, estudiante de Auxiliar en Diseño Gráfico, con 4.85/5.0 y Emanuel Morales, estudiante de Lenguas Extranjeras, con 4.8/5.0.





PÁGINA 06

HABLEMOS DE NUESTRAS SUBVENCIONES GLOBALES



Fase 2 EL PENCAL: TÉCNICAS ORGÁNICAS, UNA OPCIÓN DE TRABAJO

La fundación Rotaria aprobó la fase 2 del proyecto El Pencal: **Técnicas orgánicas, una opción de trabajo,** gracias al excelente resultado y al impacto generado en la comunidad con la fase 1: productos orgánicos, una opción para el desarrollo social y económico de comunidades vulnerables.

Objetivo del proyecto:

Incrementar en un 30% los ingresos de 50 familias productoras a través de la venta de sus excedentes de cosecha

Patrocinadores:

Fundación Rotaria, James Sillers (Rotario Club de Oakland), Rotary Club Portland Pearl, District 5100 Oregon, USA, Distrito 4271 Colombia, Club Rotario Medellín y Club Rotario Medellín Nutibara







Habitada por 143 familias campesinas, 413 personas propietarias de sus pequeñas y pobres parcelas.

Su actividad económica principal es el café, que les genera ingresos por medio salario

mínimo por 6 meses al año.

ESTRATEGIAS PARA LA FASE 2 DEL PROYECTO

- 1. Desarrollo de 30 huertas orgánicas.
- 2. **Garantizar agua para el riego de las huertas todo el año.** (Interviniendo el acueducto veredal para asegurar cantidad y presión del sistema para garantizar a las huertas un riego con microaspersores controlados por paneles solares)
- 3. Desarrollo del proceso de deshidratación y venta de frutas y hortalizas. (Provisión a las familias de deshidratadores solares)
- 4. Capacitación y entrenamiento a los agricultores en administración, mercadeo y ventas.



Agricultores de la comunidad El Pencal, graduados del SENA en Técnicas Orgánicas



y... gracias a esto, las familias que hicieron parte de la fase 1 serán los instructores en la fase 2 de El Pencal.







PROYECTO RBC: REHABILITACIÓN BASADA EN LA COMUNIDAD

Fundación: Mónica Uribe Por Amor

La Fundación **Mónica Uribe por Amor**, aplica la metodología existente de RBC (Rehabilitación Basada en la Comunidad), con el objetivo de desarrollar una estrategia comunitaria para la rehabilitación, la igualdad de oportunidades y la integración social de todas las personas con espina bífida. esto se lograra a traves de los siguientes componentes:

- 1. Salud: Valoración de condiciones físicas y mentales.
- 2. Educación: Valoración de grado de escolaridad
- 3. **Social:** Valoración del comportamiento en manejo del tiempo libre.
- 4. **Sustento:** Valoración de grado de discapacidad, edad y preparacion para desarrollar una actividad laboral.
- 5. **Empoderamiento:** se desarrolla un grado de autogestión y capacidad instalada para la creación de redes comunitarias.





PROYECTO RBC: REHABILITACIÓN BASADA EN LA COMUNIDAD

Fundación: Monica Uribe Por Amor

El programa de RBC, rehabilitación basada en la comunidad, funciona en la fundación desde el año 2016 con recursos propios. el presente proyecto ayudará a impactar más comunidades, generando un conocimiento amplio en la comunidad de salud y autoridades responsables del manejo de la discapacidad.

una vez finalizado el proyecto, la fundación continuará aplicando el programa y la metodología con la garantía de tener una comunidad informada más amplia y con conocimientos adecuados para la atención de la condición en espina bífida.

La fundación Mónica Uribe por Amor, será la responsable de llevar en forma permanente el monitoreo y control de los planes de acción que deben aplicar los responsables en cada municipio, por cada componente del programa RBC.

Juntos podemos cumplir sueños...





FUNDACIÓN ROTARIA BOLETÍN

Por qué contribuir al Fondo Anual genera gran IMPACTO:

Más de 400.000 personas y 35.000 clubes contribuyeron al Fondo Anual en 2018-2019. Cada una de estas donaciones se suma para generar un impacto aún más grande mediante nuestro sistema SHARE, el cual invierte las donaciones por un período de tres años y luego se dividen entre el Fondo Mundial y el Fondo Distrital Designado (FDD).

□Estas contribuciones ayudan a Rotary a combatir enfermedades, promover la paz, proporcionar agua salubre y saneamiento, proteger a madres e hijos, apoyar la educación y hacer crecer las economías locales. Por lo tanto, estas donaciones marcan una diferencia tanto en tu comunidad como en todo el mundo.



El Comité de Membresía pasó a llamarse De Desarrollo de Rotary, un concepto mucho más amplio y retador. Nuestro líder de este Comité, Álvaro Uribe Restrepo, seguramente nos demostrará, con su enorme espíritu rotario de servicio y su proactividad, que no se trata de un cambio formal, sino de uno de fondo. Y como agosto es el Mes del Desarrollo de Rotary, ¡No nos quedaremos atrás!



NANOCIENCIA Y NANOTECNOLOGÍA: PRESENTE Y FUTURO EN LA MEDICINA

Éxito total en nuestra conferencia virtual: Nanociencia y Nanotecnología, presente y futuro en la medicina, dictada por la Doctora Luz Daregt Rojas (Médica Cirujana Plástica y Microcirujana de la mano, investigadora Nanomedicina), fue nuestra primera conferencia abierta al público bajo la plataforma Zoom y se logró el objetivo: un público atraído por el tema y la recolección de fondos para los proyectos que benefician a las comunidades.

¡Excelente trabajo..!





VARIOS



Lamentamos el fallecimiento de nuestro ex compañero, amigo y gran sacerdote padre Fabio Gómez Duque. Dios lo tenga en su Gloria en recompensa por su fructífero ministerio. QEPD



Envíanos tus artículos a los correos pfrobot@gmail.com y/o
mariavictoriamejiatoro@hotmail.com la ultima semana del mes para poder ser publicados. ANÍMATE.

CONTAMOS CONTIGO

Para mayor información sobre nuestro Club, el Distrito y Rotary:

http://corporacionrotariamedellinnutibara.org/ @medellinnutibaraclubrotario

www.rotary.org

https://www.rotary.org/es/about-rotary/rotary-foundation



Equipo realizador:

- Mauricio Zuluaga Tobón
- Rodrigo Botero Arango
- María Victoria Mejía Toro